

medio de cintas colocadas de extremo a extremo.

Los señores Cabrera y Echevarría por la junta del Hospicio, señores Roca y Alonso por la empresa y los hermanos Palacios fueron entregando a cada chico los juguetes y dulces mencionados y así mismo un precioso bebé a cada sección de diez niñas y una linterna mágica a cada sección de diez niños.

Estos es de suponer, la cara de pascua que ponían al verse en posesión de los regalos de Reyes, gracias a la generosidad de la empresa y artistas.

A todos dieron gracias expresivas los individuos de la Junta del Hospicio, y por nuestra parte, tributamos cariñosas felicitación a los simpáticos vitorianos, propietarios del cronop home tanto como a los aplaudidos artistas hermanos Palacios.

VIDA MILITAR

Pensión

A la viuda del capitán de infantería retirado don Cristóbal Sánchez Soriano doña Petra Pinedo Huidobro, le ha sido concedida la pensión anual de 625 pesetas.

Ascensos

Lo han sido al empleo superior inmediato, los comandantes don José Sáenz de San Pedro de infantería y el de la guardia civil don Leto Martínez.

Destinos

El primer teniente de infantería de Guipúzcoa don Luis Díaz de Arcaute ha sido destinado al batallón cazadores de Arapiles.

Servicio de la plaza para el día 9

Parada, Regimiento de infantería de Guipúzcoa.

Jefe de día, comandante de Guipúzcoa don Manuel Manso.

Imaginería, comandante de Artillería don Emilio Ruiz.

Visita de hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Casto Alvarez.

Traje, de diario.

SUCESOS

Cacheos

Por el inspector de policía y agentes a sus órdenes se han verificado estos días algunos cacheos, dando por resultado el encuentro de dos enormes cuchillos debajo de la mesa de una taberna sin que se haya averiguado quien es o quienes sean los dueños de tan valiosas joyas.

DE SOCIEDAD

En el rápido de las diez de la mañana de hoy ha salido para Madrid don Adolfo Zulueta y su familia.

En la estación han sido despedidos por su señora madre la marquesa viuda de Alava y hermanos.

Para Burgos saldrá dentro de breves días, para hacerse cargo de la brigada a la cual ha sido destinado, el general de brigada don Eduardo Cañedo Argüelles.

Mucho se ha de sentir la marcha de persona tan estimada en ésta y donde cuenta verdaderas simpatías.

El ayudante del general González Tablas, comandante de infantería don José San Pedro, ha sido ascendido a teniente coronel.

Nuestra enhorabuena.

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de San Pedro Apóstol, el que hasta la fecha ha venido desempeñando el cargo de sacristán, nuestro amigo don Bernardino Aberasturi.

Dicho señor reunió ayer a todos sus amigos para celebrar su ascenso, por el que le felicitamos.

Ha recaído el nombramiento de sacristán de la parroquia de San Pedro, en el presbitero cura económico de Goveo don Teodoro Uriarte, a quien felicitamos.

Con dirección a Valencia, han salido, después de unos días en esta capital, nuestro buen amigo el capitán de estado mayor don Félix Campos y su joven señora.

Se halla delicada de salud, la señora doña Irene de Echanobe de Mendivil.

Celebraremos su restablecimiento. Se encuentra enferma, guardando cama, la señorita María Montemayor, hija de nuestro querido amigo don Rafael.

Mucho nos alegrará el alivio de la paciente.

Ha regresado de Logroño, donde ha permanecido unos días, doña Emilia Quintana, esposa del general de brigada don Eduardo Cañedo Argüelles.

A la corte ha marchado la señorita María Jovenos.

Ha marchado a Bilbao la señora doña Ramona Zabala, en compañía de su hijo don Luis Barreiro.

Procedente de Valladolid ha llegado a esta en compañía de su esposa, el inspector del timbre en aquella provincia nuestro apreciable amigo y paisano don José María González de Echavarrí.

En la parroquia de San Vicente de esta ciudad, se leyó ayer la segunda amonestación del joven vitoriano don Angel Mendoza, quien proyecta contraer matrimonio con una joven donostiarra.

Nuestra enhorabuena anticipada. Procedente de Bilbao ha pasado en ésta unos días, el oficial del Batón de España señor Crespo, estimado amigo nuestro.

De la invicta villa ha llegado a ésta por unos días, nuestro querido amigo don Luis Morales.

Habiendo pasado las Pascuas con su familia, ha regresado a Madrid, el profesor del jardín botánico, nuestro amigo don Julio Urquiza.

Procedente de Bilbao, vino a ésta por dos días, nuestro buen amigo don Moisés Mendizabal.

De Burgos, ha regresado, el oficial de la Audiencia don Alberto Gil, estimado amigo nuestro.

A las tres de la tarde del pasado domingo, recibió las aguas bautismales en la parroquia de Santa María, una hermosa niña, hija de nuestro amigo el conocido industrial de esta plaza don Nicolás Alberdi, a la que se le impuso los nombres de María de las Mercedes.

Ehorabuena. El comandante de la guardia civil don Leto Martínez, ha sido ascendido a teniente coronel, por lo que le felicitamos.

En el mismo tren han salido para Valladolid, los estudiantes señores Núñez de Arce, Roure, Susaeta, Alfaro y Vinós.

De Haro (Logroño), ha regresado doña Emilia Herrero, esposa de nuestro amigo el industrial vitoriano y ex-concejal don Juan Ibargoitia.

Ha vuelto a Madrid, después de pasar aquí un mes con licencia, nuestro amigo el primer teniente de caballería don Luis Campos, profesor de la escuela de equitación, hijo del señor coronel de la misma arma y apellido, primer jefe del regimiento de cazadores de Arlabán.

En el tren correo descendente de las dos de esta tarde, han regresado, a Vitoria, nuestro amigo el capitán del regimiento de caballería de cazadores de Arlabán don Juan Serrano y su esposa.

De Haro ha venido la señorita vitoriana María del Carmen Palacios.

Procedente de Portugalete (Vizcaya), donde reside, ha llegado a Vitoria, por breve tiempo, nuestro particular amigo y paisano don Juan Amiel Quiroga.

Han regresado a Bilbao, donde habitan, nuestro amigo y exconvecino don Aurelio López y su esposa.

De San Asensio (Logroño), donde ha estado con licencia, ha vuelto el primer teniente del regimiento de infantería de Cuenca don Anastasio García.

Pasando aquí unos días con su familia, se encuentran el médico don José Apraiz y esposa.

A continuar sus estudios en El Escorial, hoy ha marchado el joven don Jesús Ugarte, hijo de nuestro estimado amigo el ex-sindico de este Ayuntamiento don Manuel.

Ha venido de Laguardia (Alava), punto de su residencia, el comandante de infantería, retirado, don Juan Arias, amigo nuestro.

Se encuentra por unos días en Madrid, procedente de la capital de Vizcaya, donde reside, y de la de Alava, donde estuvo breve tiempo, nuestro paisano y amigo don Isidro Archidona.

Ha salido para la invicta villa doña Antonia de la Banda.

Ha regresado de su viaje el conocido comerciante don Felipe Froment.

Procedente de Gijón y de paso para Suiza, estuvo aquí dos días don Tomás Zanetti, dueño del Café Suizo de aquella población asturiana y del Universal de Vitoria.

Ha marchado a Madrid el secretario de esta audiencia don Angel Alcega, estimado amigo nuestro.

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la esposa de nuestro querido amigo el primer teniente de caballería de Arlabán don Pablo Gevenois, continuando bien madre é hija, por lo que felicitamos sinceramente a los señores de Gevenois.

Hoy han marchado a Madrid, donde pasarán larga temporada, los condes de la Puebla de Portugal con sus hijos y servidumbre.

Después de haber estado dos días en esta, en el expreso de ayer regresaron a Burgos el acaudalado banquero don Remigio Martínez y su esposa doña Dolores Otaño.

Información

telefónica

MADRID

(De nuestro corresponsal)

3:40 y 5:30 tarde.

Con la rebaja

Hablando esta mañana con el ministro de Gobernación acerca del asunto de la reforma del artículo séptimo del código de justicia militar, nos ha dicho que la solución propuesta por "La Correspondencia Militar", y que se ha tomado por algunos como solución del pleito, no es mas que un dato más. Eso de que el fuero de guerra entenderá en todos los delitos que atentan a la patria y al ejército, como propone el articulista, es la opinión de uno y como tal hay que acogerla, bien entendido que el Gobierno se reserva su opinión y se limita a recoger esa nueva idea que podrá ó no tenerla en cuenta. Dada la autoridad que en este asunto se concede a "La Correspondencia Militar", por las personas que la informan, se habría llegado a creer que la solución por ella propuesta, y aceptada según decía por la gaceta de Madrid, sería si no la verdadera, cuando menos la probable. De aquí que las manifestaciones del ministro, de que antes he hablado, hayan causado mediana impresión y estén siendo comentadas asimismo, sobre todo entre militares. Algunos de éstos suponen que el gobierno que preside Moras, no lleva a cabo la reforma, y en este caso, dicen ellos, tendrá que sustituirle quien lo haga.

Sin consejo No sabía hoy Romanones, si como se había dicho, se celebrará mañana consejo de ministros.

Si mañana no nos renunciamos, ha dicho, ya no lo haremos probablemente hasta después que se celebre la boda de la Infanta.

Firma

Con el Rey ha despachado el ministro de Gracia y Justicia.

Entre los decretos que ha sometido a la sanción real figura uno nombrando magistrado de la audiencia provincial de Bilbao a don Juan Antonio Fort.

(N. de la R. Este señor desempeñó en Vitoria el cargo de secretario de la audiencia.)

Lo del día

Ante el juzgado de instrucción correspondiente ha prestado declaración la esposa del abogado don José Casaus.

Ya se sabe que esa señora era tenazmente perseguida por el relator del tribunal supremo don Heliodoro Rojas y que anoche al presentarse este en el domicilio de aquella, fue reprimido por el hijo José Casaus de 18 años.

El relator se enfureció y disparando varios tiros de su revolver contra el machacho, lo hirió gravemente.

He aquí algunos antecedentes relacionados por la perseguida dama.

Es esta doña Manuela Samaniego, hija del general del mismo apellido, muerto en Valladolid hace algunos años.

Como Rojas, hoy Relator del Supremo, era por aquel entonces Relator en la territorial de Valladolid, conoció a doña Manuela y la requirió de amores.

Ella lo rechazó varias veces, caudándose con el entonces director del penal don José Casaus, también abogado.

Este dejó el cargo marchándose con su esposa a la Coruña.

Vivieron en otras capitales y hace poco se trasladaron a Madrid, donde su hijo cursaba la carrera de ingeniero de minas.

Aquí, en la Corte, volvió a verla y perseguirla el relator.

Ella asegura que jamás dio motivo al señor Rojas para que alimentara una pasión imposible de realizar.

Anoche, cuando menos podían esperar, se presentó en su casa de la calle de Barbieri el señor Rojas.

Ante tan incalificable proceder, el hijo trató de amparar a su madre y defender el honor de su padre, y recibió del usado galán varios disparos que han puesto su vida en inminente peligro.

El hecho está siendo la comidilla del día.

La casa de los señores de Casaus, se ve invadida por las muchas y buenas relaciones que se cuentan en Madrid.

He oído decir que el Relator Rojas era también visita de la casa y que sus disparos, aunque hirieron al hijo, eran dirigidos contra la madre.

Entre sordo-mudos

En la calle del Pozo, se ha desarrollado una sangrienta escena entre dos sordo-mudos.

Uno de los contendientes ha resultado gravemente herido.

Cacerías

Mañana se propone salir el Rey para las posesiones del duque de Reinosa, por quien ha sido invitado a una cacería.

El monarca trata de organizar algunas excursiones idénticas en Riofrio, en honor de los príncipes bábaros que asistan a la boda de su hermana.

Toma de posesión

Esta tarde ha tomado posesión del cargo de subsecretario del ministerio de marina el señor Ferrer.

Augusto viajero

Esta tarde ha llegado el archiduque Federico, hermano de doña María Cristina, y por tanto, tío carnal de don Alfonso.

En la estación le esperaban, la real familia, grandes de España, ministros, autoridades, personal palatino, etcétera.

De aquí dirigióse en coche a Palacio, acompañado de su augusta familia.

Nombramientos

La combinación de que antes le he hablado puesta a la firma del rey por el ministro de Gracia y Justicia comprende los nombramientos para magistrados del Supremo a don Emilio Alvarez, don Antonio Martínez Loge y don José Fernández Hos.

Renuncia

Ha sido admitida la renuncia de consejero de las órdenes militares a don Angel Coello.

Ha sido nombrado para sustituirle al señor Artes.

La contrapropuesta

La contrapropuesta de los caballeros de las Ordenes Militares en el referido asunto de don Adolfo Urquiza, presidente de la Diputación de Vizcaya, va firmada por el duque del Infantado y los marqueses de la Mina Ayerbe, Torrejón, príncipe Pío de Saboya, conde de Romanones, Mejora del Campo y otros, hasta el número de 23.

Va dirigida al duque de Tamames y los suscritores rechazan la idea de que en el mensaje al rey esté prejudicada la cuestión.

El documento, por las firmas que lo suscriben, se estima como de fuerza decisiva.

En él se lamentan también de que por parte de los que suscriben la propuesta se hayan hecho públicas cosas que son privativas de los caballeros de la orden.

Todavía, no

Si bien se esperaba conocer hoy la

anunciada combinación de gobernadores, no ha sido así.

El conde de Romanones, nada nos ha dicho relacionado con este asunto.

PROVINCIAS

(De nuestros corresponsales)

3:30 y 5:30 tarde.

Rifa

Zaragoza.—En el pueblo de Luesia han reñido dos sujetos llamados Dionisio Poa y Gregorio Fines.

El segundo resultó herido por su contrincante con arma de fuego.

El agresor al ser perseguido por la benemerita, se arrojó al río Arba siendo poco después detenido.

Denunciado

Barcelona.—Por varios individuos se ha denunciado en el gobierno civil a Luis Enrique, el cual vendió participaciones del billete número 15 585 premiado en el sorteo de navidad y ha desaparecido sin pagar las cantidades correspondientes.

Banquete político

Sevilla.—En el Hotel Madrid ha tenido lugar el banquete anual con que obsequian sus amigos al jefe del partido liberal en aquella provincia señor Rodríguez de la Borbolla.

En el banquete se han sentado a la mesa unos 200 comensales.

En los brindis se ha levantado el señor Borbolla, quien ha dicho que en la próxima legislatura, el señor Moret hará una llamada a todos los elementos de la izquierda.

Ha abogado en su discurso por la libertad y la democracia y ha dicho que en estas ideas se ha inspirado el señor Moret para formar el actual gobierno.

Piden libertad y democracia para el pueblo cuanto mejor pero siempre dentro de la monarquía.

Hablando de política local dice que ellos recibirán en los brazos abiertos a los que quieren ingresar en el partido, siempre que no traigan pretensiones de ningún genero.

Buscando guarnición

Avila.—Todas las entidades y fuerzas vivas trabajan por que se mande a esta capital un batallón que la guarnezca.

Trátase de celebrar una reunión en el salón del ayuntamiento, para ponerse de acuerdo acerca del modo de cubrir un empréstito de 200 000 pesetas, encaminado al indicado fin.

Extranjero

(De nuestro corresponsal)

3:30 y 5:30 tarde

La misión del "Cassini"

Telegramas de Copenhague, dicen, que el contratorpedero francés "Cassini", ha salido para Christiania, con objeto de hacer una visita de cortesía al nuevo rey de Noruega.

Mr. Delvaud, ministro de Francia en Christiania, el cual se encuentra actualmente en Copenhague, ha salido también a bordo del "Cassini", con el mismo objeto.

Antes de partir Mr. Delvaud ha tenido una entrevista con el príncipe real de Dinamarca.

La cuestión de Marruecos

Corre el rumor de que Alemania trata de enviar a las aguas del Mediterráneo una división de cruceros durante la próxima conferencia de Algeciras.

El propo supónese que hagan Inglaterra, Estados Unidos y Francia.

Revolución rusa

Lo que dice Witte

Telegramas de Londres, dicen, que un representante de la agencia telegráfica ha conferenciado con el conde Witte.

Este le ha manifestado que como el estado psicológico de la sociedad europea, exige en general noticias sensacionales, los corresponsales de los periódicos extranjeros, envían de Rusia noticias de tal género, sin ocuparse de su veracidad y origen, y únicamente por satisfacer un capricho de la moda.

Ha declarado también Witte que las potencias extranjeras conocen perfectamente el estado de cosas en Rusia, particularmente el gobierno de Francia, su amiga y aliada.

La situación

El imperio moscovita, va recobrando poco a poco su vida normal.

No se reciben ya telegramas de provincias, en los cuales se indique conato alguno de huelga.

El hambre

En la mayor parte de las comarcas rusas el hambre se deja sentir.

Todos convienen en que el principal factor que ha obligado a los revolucionarios a depouner su actitud es el hambre.

Los comensales han alcanzado un precio elevadísimo.

BILBAO

(De nuestro corresponsal)

3:30 y 5:30 tarde

Los nacionalistas

Continúan instruyéndose diligencias en este proceso.

Muy en breve se procederá por el juzgado del centro al embargo de los bienes de aquellos que no han hecho efectiva la fianza que se les exige para responder de los gastos del proceso.

Banquete

Hoy ha obsequiado con un banquete a sus numerosos amigos, por el

nombramiento de ingeniero, el joven don José María Chavarrí.

El acto se ha visto muy animado y ha reinado la más franca alegría en los comensales la mayor parte de ellos jóvenes.

Por el señor Urquijo

"El Porvenir Vasco", de hoy, publica una información dedicada a demostrar que ha sido de justicia el nombramiento del señor Urquijo para caballero de la Orden de Montesa.

Esta información la ha motivado ciertos rumores que estos días circulan respecto a dicho nombramiento.

Estos rumores han sido propalados por dos caballeros que según el periódico no guardan muy buenas relaciones con dicho señor.

A esta información dedica todas sus planas el citado periódico y hace una calurosa defensa de su propietario el señor Urquijo.

A la boda

El Marqués del Real Aprecio que estos días se halla entre nosotros, sale mañana para Madrid, con objeto de asistir a la boda de la Infanta María Teresa.

Denuncia

Por el Fiscal de S. M. ha sido denunciado el último número del periódico nacionalista "Patria".

Advertisement for D. Juan Bernis, calle de Sta. Ana, n.º 37, 3.º Barcelona, escriba con fecha Noviembre 25 de 1904. Includes a small portrait of Juan Bernis.

Si tiene V. motivos para creer que su sangre necesita enriquecerse, si le molestan los granos, divitesos, carbunclos, erupciones, picazonas, herpes, laguides, pérdida de apetito, pérdida de viveza y energía

la Emulsión Scott

Compuesta de aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con los valiosos hipofosfitos de cal y sosa y hecha agradable y enteramente asimilable al estómago más débil por el procedimiento original de Scott, la Emulsión Scott es el mejor tónico y nutritivo conocido por la ciencia médica. Ninguna otra Emulsión cura de mucho, tan pronto y con tanta seguridad, como la de Scott.

Advertisement for Emulsion Scott showing a fisherman carrying a large cod fish on his back. Text: Una botella de prueba por correo los que envíen 75 céntimos para el frasco. Haga mención de este diario al dirigirse a D. Carlos Martí, Calle de Valencia 333, BARCELONA. Obténgase siempre la Emulsión con esta marca "El Pescador" marca del procedimiento Scott!

4577 OBRERAS Para trabajar en las soldadoras eléctricas, se necesitan en La Industrial Alavesa.

PIANOS CHASSAIGNE FRERES y otras varias marcas Venta: precios reducidos. Alquiler: 10 pesetas mensuales. CASA GARCIA 3366 SAN ANTONIO 18 - pral.

Libros rayados Hay existencia de hermosos libros rayados Diario y Mayor, para el Comercio a precios económicos. Imprenta Moderna

3374 ARBOLES Se compran en La Industrial Alavesa, árboles de todas clases.

4860 La Hormiga de Oro Revista Católica ilustrada Se hacen suscripciones en el kiosco del señor Alonso. Precio, 10 pesetas al año.

SE VENDEN tres estufas y se darán arregladas. En esta Administración, informarán.

4872 Locales para tiendas ó almacenes se arriendan. En esta Administración, informarán.

ESPECTACULOS Funciones para hoy TEATRO PRINCIPAL.—A las siete, sección vermouth, Los charros.

Funciones para mañana A las siete, sección vermouth, Bo hemios. A las nueve sección doble, El alma del pueblo y La vara de alcalde

Bibliografía

Sol y Sombra.—El número 492, primero del año 1906, correspondiente a la anterior semana, de esta revista taurina é ilustrada de la corte, publica los trabajos siguientes: La portada consiste en un grupo, compuesto de dos vaqueros y el castraje en el encerradero de Getafe. Un artículo de entrada, escrito por don Ginés Carrión, director del semanario; Juicio del año entrante, por don Hermógenes; Recuerdos de ayer, por Bachiller González, de Rivera, y Toreros políticos, por Soto.

Toros para Méjico, Ramón López y en el encerradero de Getafe, con preciosas fotografías.

Y en la "Estafeta taurina", una Nota, A nuestros lectores, coridas en Lima, Advertencia y Bibliografía.

Noticias

Has a el ab do Se nos ruega hagamos constar que la suscripción abierta en las columnas de este periódico para obsequiar con un "Pectoral", al ilustrísimo señor Ozcidi quedará cerrada el próximo sábado.

A los heróicos: Mañana 9, es el último día que estará en Vitoria el Médico especialista Director del Gabinete Mecanotérmico de Madrid y recibirá de 10 a 6 a todos los que padezcan de hernias, (quebaduras), deformidades de huesos, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados de su invención que con tan buen resultado viene haciendo años aplicando dicho método.

Hotel Pallares. Solamente mañana 9.

Centros de enseñanza Hoy se han reunido las clases: en el Instituto General y Técnico de Vitoria, Seminarios Conciliar y de Aguirre, "Academia Musical", de la Filarmónica Vitoriana y Escuelas municipales y colegios preparatorios.

En la Escuela de Artes y oficios se reanudaron el martes pasado,

3851 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses. Marca recomendada. Tres asados. De venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos

CALENDARIO DE

Heraldo Alavés

ENERO

81 días

Luna llena

Sale el sol 7 h. 17 - Pónese 16 h. 40

9

638--Concilio VII de Toldeo.

MARTES

9 | Stos. Vidal ob., Antonio y For. | 356
tunato mrs., Marcelino ob., y
sta. Marciana vg.

7. Julián y Sta. Basilia mrs.

Fueron estos dos Santos naturales de A. Oquía. El primero se señaló por su mucha erudición en las letras humanas y divinas. Sus padres le aconsejaron que contrajese matrimonio, á lo cual el Santo obedeció; y después de haber consultado con Dios, escogió por esposa á Santa Basilia, haciendo de común acuerdo voto de castidad en vida de sus bodas. Ejercitábase en socorrer á los cristianos que padecían en las cárceles por la fé de Cristo; y habiéndoles llamado el Emperador para que deseara de poseer la fé cristiana, se negaron resultante, por cuya causa les mandó atormentar tan bárbaramente, que entregaron su alma al criador por el rigor de las fieras el día 9 de Enero del año de 309.

CULTOS

EN EL CARMEN

Los sábados al anochecer, Rosario y Salve.
Todos los domingos misa mayor á las nueve y media y función á las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO

Los días laborables, misa á las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa á las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa á las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa á las once y á las doce.
A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita á Jesús Sacramento.

Los segundos, terceros y quintos domingos á las cuatro, cultos de las Flores. San Miguel, Rosario y Viacrucis.

MM. REPARADORAS

A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

J. Izarra, Procurador

Plaza Nueva, número 16. 2.º

(Antes San Antonio, número 14.)

Gestión de toda clase de asuntos en el Obispaado. Obtención de toda clase de dispensas, breves y licencias de Roma. Cumplimiento de exhortos. 4513

4809 Retuerto-Oculista

Consulta de 11 á 1 y de 2 á 4
POSTAS 12, 1.º

4571 Peluquería y Perfumería

DE
AMBROSIO COTELO

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que desea de recibir un inmenso surtido de jabones de las principales fábricas de España y del Extranjero. Aguas de colonia de 4 á 6 pesetas litro y Rosa de quina, tinturas para el pelo, polvos de arroz, y todo lo concerniente al ramo de Perfumería; precios económicos.

ESTACIÓN, 41 y 43, PELUQUERÍA.
Servicio esmerado en peluquería con arreglo á lo establecido por la higiene.

(12) Folleto de HERALDO ALAVÉS

VICTORINO

Aventuras de un joven romano víctima de la francmasonería

Traducida del italiano
Por D. Paulino de Aransolo
y Aranguren

Presbitero bilbaíno

en secreto con el que me servía de guía, me miraron de reojo, y se retiraron á uno de los ángulos á cuchichear. Aceróse por detrás el camarero y entró para anunciar al señor nuestra llegada; y saliendo acto continuo nos franqueó la entrada.

Introducido por Virgino me encontré en un lindo gabinete, tapizado de verde, y en presencia de un hombrecillo en traje de casa, medio calvo, membrudo, ralo de barba, de semblante agradable y mirada vivacísima.

El cual, acogidos con una sonrisita afectada:

—Victorino Melisa, eh? exclamó levantándose de un sillón de raso azul, donde estaba echado, con una pipa turca de serpentina en la derecha y el periódico Journal des Débats en la izquierda.

—El mismo, replicó mi compañero inclinándose. Yo esperaré en

SOLIDAD
Electra-Hidráulica Alavesa

El Consejo de Administración de esta sociedad, cumpliendo lo preceptuado en el artículo 29 de sus Estatutos, ha acordado en sesión de hoy convocar á Junta General ordinaria de accionistas, para el día 14 del corriente á las tres y media de la tarde, en el domicilio social Océanos bajos 61.

La memoria, documentos y libros se hallan en las oficinas de la misma á disposición de los señores Accionistas que deseen examinarlos.

Vitoria 5 de Enero de 1906.—P. A. del C. de A.—E. Secretario, Tomás Salazar. 4867

4800 Salto de agua

El 21 del actual, á las once de su mañana, se vendiera en subasta pública y voluntaria en las notarias de don Francisco de Ayala en Vitoria y don José Mendonza en Cuzcurrita (Logroño), el situado en este pueblo y llamado Molino de Sorjano.

Para informes dirigirse á esta redacción. 5-1 a

4869 Ama de cría

Se ofrece una para llevar la criatura al pueblo de Antezana. Informes: Portal del Rey 22 2.º. 3-1

4871 Liquidación

Muebles muy caros, de tres á cinco y media de la tarde. Florida 81, 2.º. 5-1

4856 Carpintero

Inteligente en máquinas de aserrar maderas, se necesita para ponerse al frente de los talleres de una fábrica dedicada á preparar piezas de todas clases. Informarán en esta Administración. 3

4868 Se necesitan

Ajustadores Torneros y Forjadores. Con solitud y referencias dirigirse al Administrador de la Fábrica de Beasain (Guipúzcoa). 15 2

4855 Carne barata

Carne de 1.ª sin hueso á 90 céntimos los 460 gramos.
Id. 2.ª clase á 0'60
Id. 3.ª clase á 0'50
Plaza de Abastos de la calle Independencia número 6 «La Riojana» y Correo número 64, «El Riojano». 10-2

4837 BANCO DE VITORIA

Capital 3 000 000 de pesetas

Principales Operaciones
Aperturas de cuentas corrientes á la vista y á diez días abonando interés.
Imposiciones á tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 4 por 100 anual.

Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.

Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.

Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.

Negociación de francos, libras y marcos á los mejores precios.

Documentos, giros y negociaciones de Letras.

Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales e industriales y créditos en cuenta corriente.

Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin restricción alguna.

4828 Banco de Vitoria

Caja de Ahorros

En las oficinas de este Establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará todo los días laborables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana.

4848 Tornero ajustador

Hace falta uno en la Industrial Alavesa. Informarán en esta Imprenta. 7

4849 HERNIAS

(Quebraduras), deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

Gabinete Mecanotéptico de Madrid, Prato 22.
Consulta médica especial para el tratamiento de estas enfermedades.

El Médico Especialista, Director de esta Consulta de Madrid, llegará á Vitoria y recibirá de once á seis en el Hotel Pallares, á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades de piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios con usados, solo utiliza por el buen resultado que dá, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, inventado por dicho Especialista con patente de invención por 20 años, número 34.633, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Vitoria los días 8 y 9 de Enero, en el Hotel Pallares.
En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista, Prato 22.
Gabinete Mecanotéptico de Madrid, á cargo de D. A. Ortega.

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopedicos, no por médicos. Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, unico medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien así dá.

4700 A LOS SEÑORES

Maestros y Secretarios de Ayuntamiento

Completos surtidos de libros y bastos para las escuelas de 1.ª enseñanza, y en material para Secretarios. Un libro para cada provincia en el que se dará adquirir el papel de hilo de la acreditada casa de «Cintas Escalas y Borradores», recomendable á los señores Secretarios tanto por su buena calidad cuanto por sus moderados precios. Tintas superiores para escribir y comunitaria, á precios baratísimos. Lápices, bolígrafos, plumas, etc. etc. Todo muy económico.

Librería General de Ruiz y Eguiuz

Independencia número 3—VITORIA

Hijos de G. Ugarte.-Constructores

Talleres Portal de Arriaga 8
Depósito Oriente 5 Vitoria

Carruajes para el comercio, la industria y la agricultura.—Bolígrafos y corretillos de varias clases.—Materia para contratas.—Maquinaria y aperos de labranza.



Aserrado y preparación de maderas

Dientes de engranaje
Se compran toda clase de árboles maderables 4536

AGENCIA DE

Vapores Correos y Rápidos

DE LAS
MENSAJERIAS MARÍTIMAS

Seis salidas mensuales del Puerto de Burdeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos-Aires, Nueva-York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile, Valparaiso, Callao (Perú), California, Nevada y á todos los Puertos de la América, á precios más reducidos.

Pedir informes al
Agente José Maria Casteres
Calle Solar, número 7, TOLOSA.—(Guipúzcoa) 2768—a

4855 Banco de Vitoria

La junta de gobierno en cumplimiento de lo que dispone el artículo 69 de los estatutos, convocó á los señores accionistas á junta general ordinaria para el día 14 del corriente mes, á las once de la mañana en el local que ocupan las oficinas del Banco, con objeto de aprobar las cuentas y balances del segundo semestre de 1905, y distribución de beneficios.

Tienen derecho de asistencia todos los señores accionistas, pero para tener voz y voto se requiere ser poseedor de diez ó más acciones y depositarlas en la caja del Banco, con tres días de anticipación por lo menos al fijado para la reunión, según lo acordado en la primera junta general de accionistas.

Vitoria 8 Enero de 1906.—El secretario Félix Abreu. 3, 5, 8, 10 y 12

4858 Gabinete Dental

DE
VALENTIN LACRELLE
Cirujano Dentista Francés

Laureado de la escuela dental francesa de París, cirujano dentista de la facultad de medicina de Madrid, miembro del jurado en las exposiciones internacionales de dentistas, correspondiente delegado para España de la academia del progreso de París, caballero comendador de la real y distinguida orden de Isabel la Católica, dentista de la beneficencia de Pamplona.

Consulta en Vitoria todos los lunes, calle Estación, número 4, 2.ª derecha. 46

Papel de periódicos

Se vende á 3'50 pesetas la arroba, en esta Imprenta.

4846 Se necesita

una cocinera y una doncella que sean competentes.
Instal presentarse sin buena recomendación.
Informarán en esta Imprenta. 7

FABRICA DE RELOJES REGULADORES



DE TOLOSANA Y FLOREZ

VITORIA

Reguladores de precisión, Péndulos compensadores, Relojes eléctricos, Relojes para Oficinas, Bancos, Fábricas, Relojes de Ferrocarriles, Aparatos telegráficos, Aparatos registradores para Vigilancias, Contadores de agua, Talla de ruedas y pilones.

Fabricación automática de tornillos y construcción de toda clase de aparatos que tengan relación con la relojería, etcétera, etcétera. 8928

4821 Agencia internacional de asuntos

En relación directa con Francia, Mónaco, Bélgica y Suiza. Colocaciones de personas en el interior y el extranjero. Compras y ventas de propiedades inmuebles urbanas y rurales á plaza y al contado.

Gerencias y Administraciones. Alquiler de hoteles, chalets, habitaciones para estancias en poblaciones balnearias é invernales.

Oficinas de detasas.—Rectificaciones de las aplicaciones de tarifas. Horas de despacho: Por la mañana de 9 á 12. Por la tarde de 3 á 6.

Para constatación mandar sellos de correo. Dilijáse al director de la Agencia Internacional, Arquillos, 5.—VITORIA 20 13

ACADEMIA DE FRANCÉS

MÉTODO RAPIDO PRACTICO

Cursos de conversaciones para señores y jóvenes. Clases especiales para señoras y señoritas. Curso para niñas y niños. Precio 5, 3 y 2 pesetas mensuales. Lecciones particulares en casa y á domicilio. Matriculas á precio reducido.

N. B.—Los alumnos que no puedan pagar, se admiten de balde. P. C. Informar en ARQUILLOS SAN MIQUEL 5, 1.º—VITORIA 3821 | 20 | 13 15-8

4842 No compreis

Máquinas para escribir, coser, bordar y hacer toda clase de géneros de punto, sin antes visitar el DEPOSITO de Josefina Saez de Murga, Constitución D, 4.º

Venta al contado—Venta á plazos
Venta de agujas y demás accesorios—Taller mecánico para composuras de maquinas
Deposito especial para la venta de utiles: La Arcaena, Plaza Nueva, número 8.

PIEDRAS DE MOLINO

y cuantos útiles se emplean en la molinería. Telas metálicas, cribas, alambrados, espigas, palas. Trillos, aventadoras, Arados, Prensas y todos los útiles agrícolas.

Averly, Montaut y García
ZARAGOZA

Se mandan catálogos. 4249

ACADEMIA DE DIBUJO Y FOTOGRAFIA

Clases de dibujo de Figura, Linal y Topográfico, para todas las carreras civiles y militares.

Clases prácticas y salidas al campo, con levantamiento de planos para la aplicación del dibujo Topográfico, con cuantos aparatos son necesarios.

Clase de Fotografía teórica-práctica, procedimientos al citrato, bromuro, carbón, goma y platino.

Laboratorio fotográfico y cuantos aparatos y artículos son necesarios para la enseñanza.

Se enseña á miniar fotografías en color (sin necesidad de saber dibujo) por el nuevo procedimiento G. W. Künstler-W., facilitando á los que lo deseen los colores garantizados insensibles á la luz.

Clases particulares á domicilio y especiales y separadas para señoritas. Honorarios sumamente módicos. 15 E.

Para informes al Director, San Antonio 14, principal de 6 á 8 de la noche. 4807

3698 Compañía de vapores correos

MALA REAL INGLESA

Línea fija mensual desde Bilbao á la Habana y Santiago de Cuba

El día 18 de Enero saldrá de Bilbao, para los puertos arriba, citados, el hermoso buque de 6 000 toneladas nombrado "ANTEWERP CITY,"

Este magnífico transatlántico ha sido dotado de todos los adelantos, y la acomodación para pasajeros de 3.ª clase es inmejorable.

Estos vapores llevan cocineros y camareros españoles para el mejor servicio de los pasajeros, quienes encontrarán en estos buques todas las comodidades apetecibles, además de espléndido trato que tan justa fama le dió á esta antigua y acreditada Compañía en su línea de vapores á la América del Sur.

Para informes pueden dirigirse á Don Hermógenes Garayo, Sur 10, 3.º—VITORIA

te flojo y desmejorado, ¿sufrís algo por ventura?

—Ah... no... gracias á Dios... le respondí con manifiesto empacho.

Comencé á sentir frio y á respirar con dificultad.

—No tengáis miedo, tranquilizaos ¿qué tenéis?

—Nada, señor, no temo. La novedad del encuentro me...

—Si no es más que eso, pronto el encuentro dejará de ser nuevo para vos ¿no es así?

—Lo veremos.

—Pero ¿qué! ¿caso el amigo no os ha manifestado mis buenas intenciones? ¿No ha logrado persuadiros?

—No digo eso, señor.

—¿Qué otra cosa puede teneros indeciso? No lo véo.

—Soy menor de edad, y por consiguiente no dispongo de mi persona; soy estudiante, hijo de familia, y tengo madre.

—¿La madre? ¡Bah! non ve ne caglia, yo os salgo garante de su consentimiento.

—¿Cómo? ¿La conocéis?

—¡Vaya si la conozco! Victorino, tu madre es Italia.

—Todo está bien, señor; pero mi madre es la viuda de Melisa.

—¡Qué vinda! ¡qué Melisa! Tú eres hijo de Italia, te lo vuelvo á

decir; y ¡ay de tí si desconoces á tal madre!

—Eso importa poco, le respondí con calor; á buen seguro que yo jamás renegaré de mi patria.

No soy tan cobarde, la amo y la estimo como el que me más. Pero ella me perdonará si los deberes de un buen hijo...

—Ya lo entiendo, me interrumpió con sequedad,—y dirigiéndose á un armario, le abrió y sacó de él un portamonedas de cordobán oscuro con muelles de acero, que me lo puso sobre las rodillas, diciendo con ceño:

—¡Ah! tienes veinte napoleones de oro: piensa bien lo que te conviene hacer; te doy cinco días de plazo para que te resuevas. Podrá suceder que prefieras la infame tentación de la mujer que te amamantó al santo amor materno; pero así fuese, ¡triste de tí! Te aseguro que te mordeerás los dedos.

Este acto acompañado de palabras misteriosas, me causó indignación y sorpresa. Por lo que levantándome entre resuelto y titubeante, le dije:

—Os doy gracias, señor, pero no acepto el dinero, cualquiera que sea su procedencia.

—Y dejé el portamonedas sobre la mesa.

—Ten esa bolsa, me dijo él con dureza y con imperio, clavándome una mirada que me dejó helado.

Estuvimos así un corto rato, yo consternado y confuso con la bolsa en la mano, él mirandome atentamente.

—Victorino Melisa, continuó él, ondulando su semblante y haciendo asomar á sus labios una graciosa sonrisa; tú te figuras estar hablando con un extraño ¡Ah, querido mío, te conozco, y si supieras qué bien!

Y dirigiéndose á una mesa cubierta de papeles, tomó un escrito que me alargó diciendo:

—Leed aquí.

Leí en efecto. Estaba en forma de carta y se hacía en ella una descripción circunstanciada de mí, de mis cualidades y de mi vida, con alabanzas, reticencias y juicios. Tan exacto era cuanto allí se decía, que yo me encontraba hecho un tonto al verme tan fielmente retratado en la carta. Dirigi la vista el pie del documento y al verlo firmado por E. M., se apoderó de mí un aturdimiento que sería imposible describir.

El desconocido, en vista de mi admiración, me preguntó riéndose: —¿Qué te parece?

—Decidme por favor, caballero: ¿quién la ha escrito?

—Eso no te importa saber;—y después de agitar una campanilla de plata, se echó á mi cuello y me besó. Al entrar el camarero:

—Adios, hasta dentro de cinco días, dijo en alta voz el desconocido, y me despidió.

—Salí á la sala como á tientas. Virgino me estrechó en sus brazos mientras aquellos dos se desataban en carcajadas descompuestas; me acompañó presuroso hasta la antepuerta: allí me advertió con finos modales que le precisaba quedar en aquella casa y que el día siguiente nos veríamos; pero al despedirme estaba yo tan aturrido, que apenas distinguía los pedruzcos de la escalera.

Llegado á la calle respiré de largo y con presteza, y tomé un sendero que me alejase cuanto más antes de aquel palacio encantado; tanto me apresuré, que di pronto con la calle del Corso, y eché á andar á lo largo de ella.

El temblor continuaba aún, el pecho me martillaba, mi cabeza estaba dolorida, y exaltada mi imaginación hasta rayar en delirio. Tenía necesidad de sosiego, meterme en el café no me agradaba. En esto se presentó á mi vista la Iglesia de San Carlos, y entré

